
 本年最後の都議会第４回定例会が 11 月

30日開会しました（会期は12月15日まで）。 

所信表明で石原知事は、築地市場の豊洲移

転について、都議会最大会派の民主党を念頭

に、「議会として（移転の是非）を決めかね

るのなら、現実を直視し、２５年以上にわた

る経緯、都民・国民の生活への影響、財政面

なども併せて総合的に判断し、行政の主体者

としての責任で大きく歯車を回すしかない」

と述べ、豊洲移転に全力を挙げる考えを強調

しました。 

今 定例会

ではこのほ

か、６月の第

２回定例会

で廃案とな

った青少年

健全育成条例の改正案（廃案を一部修正）も

審議されます。本改正案は、強姦などの違法

な性行為や、近親相姦などの社会規範に反す

る行為を「不当に賛美誇張」した漫画などを、

18歳未満に販売することを規制する極めて

妥当な内容。民主党も賛成し、可決する見通

しです【写真：築地市場の内部を視察】。 

 ●都議会公明、神津・大島を視察● 

定例会を前にした11月17日から18日、

都議会公明党の神津島・大島調査団が派遣さ

れました【遠藤守は 18 日に都の審議会があり

大島には行かず帰京】。 

17日の神津島は、雨天だったため一部予

定を変更しましたが、その分、副村長をはじ

め、漁業、観光、農業の代表者らと十分な意

見交換

ができ

ました。

副村長

からは、

少子高

齢化の

影響で、

今年度、初めて島内人口が2000人を割り、

今後は定住対策、とりわけ、子育て・出産支

援に力を入れていきたい旨の発言がありま

した。 

他方、全産業中もっとも不振なのが農業で

あり、平成21年度の生産額は同16年度比

で約50％減だそうです。 

本土と比べ何かとハンディが多いのが離

島の町村。引き続き、各方面にわたり都が十

分に支援すべきです【写真：神津島魚協の関

連施設を見学】。 

●「都市整備委員会」で初質問● 

11月９日、約２年にわたって所属してい

た文教委員会から、都市整備委員会に移って

初めての質疑があり、質問に立ちました。 

遠藤守が初質問で取り上げたテーマは、高

齢者向けの、良質で手頃な専用住宅の供給促

進と、羽田空港及び跡地開発について。 

いずれも同委員会で、遠藤守が継続して取

り組んでいきたいと考えているテーマです。 
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４定開会、築地・「青少年」で論戦 
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